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II governo dovra pronunciarsi sul finanziamento 

Per il piano degli 
oggi la decisione alia Camera 
Un'intervista del 
anche da grandi 

La Commissione bilancio 
della Camera si riunisce oggi 
per esprimere il proprio pare-
re sul finanziamento del pia
no degli asili nido. Alia riu-
nione, secondo gli impegni 
presi, il governo si dovra pro-
nunciare. Ieri i segretari del-
le ire Confederazioni sinda-
cali, in un telegramma a Co
lombo, dopo aver ricordato 
che sin dal dicembre 1968 
CGIL, CISL e U1L si fece-
ro promotrici del program-
ma quinquennale di asili ni
do comunali, « raccomandano 
vivamente Vassunzione di de-
cisioni positive da parte del 
governo ». 

Da Firenze, da Reggio Emi
lia e da Ravenna sono giunte 
ieri a Roma delegazioni alia 
Camera per chiedere il finan
ziamento della legge. La stes-
sa richiesta 6 stata fatta da 
una delegazione dell'UDl di 
Ancona. 

Sulla questione abbiamo in-
iervistato il compagno Bar-
ca, vice presidente del grup-
po comunista alia Camera. 
' D. • Qual e la poslzlone del 
Gruppo Parlamentare Comuni
sta sul piano degli asili nldo 
di cul si sta discutendo alia 
Camera? 

H. - Noi siamo impegnati, ed 
e un impegno di lunga data, 
perche la legge di Piano sia 
varata al piu presto. Potrei ri-
cordare che sono trascorsi cir
ca 9 anni da che presentammo 
una prima proposta in questo 
campo: ma cid che conta oggi 
e soprattutto la presenza e la 
crescita del movimento di iot-
ta delle donne che rivcndica 
questo intervento in termini 
non piu dilazionabili. E' un mo
vimento che pone giustamente 
l'accento su due questioni che 
assumono carattere sempre piu 
acuto e talvolta drammatico: 
l'una e che se non si sviluppa 
una rete adeguata di servizi 
sociali l'occupazione femminile 
viene continuamente messa in 
forse, o ridotta a un'escursio-
ne transitoria nel mondo del 
lavoro; 1'altra e che se non si 
marcia in questa direzione con-
tinuano di fatto ad essere nega-
ti all'infanzia diritti essenziali 
nel campo della salute, della 
assistenza e della educazione. 
Tenendo conto di tutto cid l'ur-
genza del provvedimento appa-
re evidente: bisogna d'altronde 
considerare che se dopo anni 
di lotte delle masse femminili 
italiane la loro attesa venisse 
delusa cid comporterebbe un 
colpo grave alia fiducia che 
esse ripongono nelle istituzio-
ni democratiche e rappresen-
tative. E dobbiamo aver ben 
presente quale valore abbiano 
gli orientamenti delle masse 
femminili per tutto il proces-
BO di sviluppo della democra-
zia italiana. 

D. - Qual e su questo pro-
blema I'orientamento della DC? 

R. - L'atteggiamento della 
DC chiamata ad esprimere un 
parere su questo provvedimen
to. e tutt'altro che tranquilliz-
zante: comunque per esprime
re un giudizio dcfinitivo at-
tendiamo di vedere come si 
comportera il governo nella se-
duta di domani in Commissio
ne Bilancio. Perd parliamoci 
chiaro: i] progetto di legge di 
cui si discute e quello presen-
tato dalle tre centrali sindaca-
li; nel Comitalo ristretto della 
Camera (che lo ha esaminato 
e anche modificato secondo una 
linea complessivamente positi-
va) erano presenti ed hanno 
proficuamente collaborato rap-
presentanti dci vari gruppi 
parlamentari; ho sotto gli occhi 
i voti e le sollecitazioni espres-
se da Regioni e Consigli Comu
nali con un largo concorso di 
forze democristiane e sociali-
ste. Cid che voglio dire e che 
non siamo di fronte alia ri
chiesta di una sola parte di 
lavoratori e di donne ma a una 
richiesta che proviene anche da 
larghi settori del movimento 
cattolico e della stessa DC. Un 
rifiuto percid sarebbe tanto 
piu grave e ingiustificabile: sa
rebbe un rifiuto che si contrap-
pone a un moto unitario e a 
una convinzione di necessita gia 
oggi molto ampia. 

D. - Ritleni che la spesa ri
chiesta per ii piano degli asili 
nldo costitulsca motivo di dif-
ficoffa? 

R. - L'entita della cifra che 
ai richiede da parte dello Sta-
to per questo provvedimento 
(15 miliardi il primo anno e 
189 nel quinquennio) e senza 
dubbio tale da poter essere fa-
cilmente affrontata. ove non 
manchi la volonta politica. Ov-
viamente e previsto un con
corso del padronato attraverso 
una aliquota sul monte salari. 
Ma oltre a cid. in questo come 
in altri campi. bisogna pure 
far prevalere una visione delle 
riforme che non si limiti a 
guardare soltanto 1'aspetto del
la spesa, ma anche i processi 
positivi che quella spesa con-
sente di awiare. Oggi di fatto 
vi e una continua rotazione del-
I'occupariooe femminile. dovu-
ta alia impossibility di conci-
liare lavoro e matemita. che 
costituisce un vero e proprio 
spreco per l'economia naziona-
le. D'altronde io non vedo come 
il prevenire 1'insorgere di ma-
lattie. il garantire la salute fi-
sica e morale delle giovanissi-
me generazioni. possa essere 
considerate un fatto indifferen-
te al future del paese. Noi 
guardiamo a questo piano come 
a una delle misure che, insie-
me ad altre su cui da tempo 
siamo impegnati. consenta alia 
famiglia insieme di rinsaldarsi 
e di rinnovarsi. assicurando 
pienezza di diritti ai suoi com-
ponenti. di essere una fami
glia aperta, collegata alia so
cieta in modo positivo e non 
• m si vorrebbe un centro 

compagno Barca, vice presidente del gruppo comunista - Una richiesta che viene 
masse di lavoratori - CGIL, CISL e UIL chiedono a Colombo una decisione positiva 

chiuso su cui scarlcare tutte le 
inadempienze e le storture del
la societa e di cui le donne 
e i bambini pagano il prez-
zo maggiore. E" chiaro quhv 
di che se non • si approva 
il Piano dei nidi molti discorsi 
sulla difesa della famiglia. del 
lavoro, della donna, dell'infan-
zia e della maternita restano 
una pura esercitazione verbale. 

La Confesercenti 
per la nuova 

disciplina 
del commercio 

Una delegazione della Con
fesercenti, guidata dal segre-
tario generale Capritti e com-
posta da Legnari e Chillottl, 
si e incontrata ieri con i grup
pi del Senato del PCI, PSI. 
PSIUP e DC per esamlnare i 
problem! legati alia definitl-
va approvazione della nuova 
legge di disciplina del com
mercio. La delegazione della 
Confesercenti - ha fatto pre
sente la necessita dl conclu-
dere rapldamente l'esame del
la legge per poterla rendere 
operante nel piu breve tempo 
possibile. II testo, sul quale 
oggi la competent© commis
sione del Senato comlncera 
a lavorare, e suscettiblle dl 
miglioramentl specie per 
quanto riguarda certi assurdi 
obblighi per gli ambulant! 
(iscrizione ai registri di pub-
bllca slcurezza); la Confeser
centi ritiene tuttavia che even-
tuali modifiche positive alia 
legge non debbano costituire 
motivo di ritardi immotivati 

I senatori del PCI, del PSI, 
del PSIUP e della DC hanno 
dichiarato la plena disponibi-
lita del loro gruppi per un 
sollecito esame della legge. 

D. - In che rapporto tfa que
sto prob.ltma cht. la compltisl-
va polltlca dl Riforme per cul 
•lamo Impegnati? 
* R. - L'lntreccio e evidente. 
La nostra battaglia sul proble-
ma della casa e sul regime del
le aree fabbricabili mlra non 
solo a garantire ai lavoratori 
il diritto aH'abltazione: ma guar-
da anche alia necessita dello 
sviluppo di quartieri e citta a 
dimensione dell'uomo, capaci di 
offrire verde, nidi, scuole, at-
trezzature che rispondano alia 
esigenza di civilta della nostra 
popolazione. La stessa nostra 
battaglia per la riforma sani
taria e tesa a garantire anzi-
tutto alle masse popolari le 
condizioni ambientali • di vita 
e di lavoro che impediscano 
1'insorgere della malattia: e 
varra la pena di ricordare in 
questo quadro che vi e uno 
specifico problema 'di salute 
dell'infanzia in un paese dove 
la mortalita infantile tocca pun-
te cosi alte. Vorrei aggiungere 
di piu: - tutta la lotta per un 
nuovo orientamento del con-
sumi, per lo sviluppo di con-
sumi sociali, trova anche qui 
un suo banco di prova: oggi 
anche il bambino, le sue ne
cessita di assistenza e di edu
cazione, sono fatte oggetto di 
una massiccia attivita specula
tive: ne pagano il costo, in sa-
lario e in preoccupazioni. le 
famiglie lavoratrici; ne pagano 
un prezzo, in termini di pri-
vazione di una assistenza mo
derns valida ' ed efficace. gli 
stessi ' bambini. Questa legge 
prevede non solo una crescita 
quantitative degli asili nido, ma 
una loro gestione pubblica e 
profondamente democratica. rap-
presenta un awio seppure par-
ziale di una riforma profonda 
del sistema assistenziale vi-
gente e quindi conforme a una 
politica che voglia garantire 
risposte nuove alle esigenze 
sociali. di democrazia e di par-
tecipazione delle masse popo
lari. 

Solo 22 asili ONMI 
in funzione a Roma 

Da mesi a Roma le la
voratrici lottano per otte-
nere gli asili-nido nei 
quartieri, * per rompere 

"" la connivenza fra gli in-
- teressi padronali e la ge

stione assistenziale, per 
chiedere * lo scioglimento 
dell'ONMl e il • passaggio 

' di tutto il sistema assi
stenziale sotto control lo 
degli enti locali e dei Co-
muni. Un esempio di questa 
volonta e la lotta attual-
tnente in corso a Spinaceto 

' (dove gli asili nido esi-
stono, ma sono chiusi) per 
impedire che vengano af-
fidati ancora aH'ONMI. 

Non a caso si chiede lo 
scioglimento dell* ONMI. 
L'ente non ha saputo ga
rantire una rete di asili 
nido capace di far fronte 

' alle necessita dei lavorato
ri. A Roma 22 asili accol-
gono 2000 bambini, co-
stringendo la maggior par
te delle famiglie a pagare 
le altissime rette degli 
istituti privati a cui devono 
affidare i propri figli. E' 
chiaro allora che chiede
re • lo scioglimento del
l'ONMl vuol dire anche 
rompere il sistema di con-
venzioni che lega le azien-
de private airONMI; le-
game che permette a 
queste imprese di scari-
care larga parte degli 

oneri sociali relativi alia. 
assistenza sull'istituto a , 
danno, come ormai e chia- ;• 
ro,' dei lavoratori e dei 
bambini assistiti. 

II movimento di lotta si 
sta allargando in questi 
giorni a livello di quartiere. , 
mentre parallelamente • i 
sindacati convocano as-
semblee e dibattiti nelle' 
aziende dove il problema 
e piu grave. La pressione 
va - crescendo con 1'avvi-
cinarsi della scadenza 
elettorale. Si va facendo 
sempre piu chiara la ri
chiesta di un nuovo im
pegno di riforme e di de-
centramento delle decision! 
che si muova in direzione 
della volonta dei lavora
tori e delle loro esigenze. 
Alia SIP. alia GESCAL. 
all'ACI. all'INAM, alia 
ACEA. alia RAI, all'INPS 
le lavoratrici hanno aper-

' to una vertenza per otte-
' nere dalle loro aziende gli 
asili-nido e l'allargamen-
to della legge 860. appli-
cata attualmente in un so
lo istituto. La loro ri
chiesta e stata portata in 
sede parlamentare per ot-
tenere il controlio e la 
partecipazione diretta nel
la gestione degli asili-

' nido. 

ma. me* 

II dibaftito alia Conferenza provincial di organ izzazione del PCI 

Lo syiluppo a Salerno 
della forza del Partito 

Aumentato il numero degli iscritti — Ripresa dell'iniziativa politica 
Interventi di Napolitano e Alinovi — La fine nel partito socialdemocra-

tico di un gruppo scissionista che si dichiarava di « sinistra » 

Dal nostro inviato ' 
* * SALERNO. 25, 

' Dlecl mesi fa a Salemo, 
in occasione della espulslo-
lie dal partito di un gruppo 
di isoritti, tra cul anche al-
cuni dirlgentl federall, atte-
stati su poslzloni clientelarl, 
la cul azlone aveva pesante-
mente condlzlonato la - vita 
interna e la ' inlziatlva poli
tica del PCI, tutta la stampa 
borghese e governativa loca
le e nazionale presentb ll 
PCI salernitano come un par
tito in declino, addirittura in 
sfaoelo. Panorama scrlsse che 
avevano abbandonato- 11 PCI 
250 opera! a Salerno citta e 
1000 opera! nel Cilento; il 
Corriere della sera affermb 
che t dimissionari erano 600 
e che la crisi si allargava; 
II Tempo parlb dl sbrtciola-
mento del blocco comunista; 
I'Espresso affermb che vi sa
rebbe stata una serie a ca
tena di azioni scissionistiche 
Uno degli espulsi, un ex de-

fiutato, trovando ospitalita sul-
e colonne di Panorama, af

fermb che a dlstanza dl un 
mese nella provlncla dl Sa* 
lerno il suo gruppo sarebbe 
diventato piu forte del PCI. 
II tentativo scissionista del-
1'8 agosto '70 venne presenta-
to dagll interessati e dalla 
stampa ufficiale come 1'aper-
tura di un «fronte alia sini
stra del PCI» che veniva a c 
cusato di ffcedimento social-
democratico», ma a distanza 
dl pochi mesi 1 promotori 
della « scissione a sinistra », 
dopo una breve sosta nel 
gruppo del Manifesto, si sono 
tutti rltrovati nel PSDI, ln-
globati addirittura a post) dl 
direzione provlnciale e regio-
naJe. 

Dopo gli awenlmenti del-
l'agosto '70 il PCI di Saler
no non si e chiuso in se 
stesso, anzi, al necessario di-
battito interno sulle ragionl 
politiche che avevano portato 
ai gravi fenomeni degenera-
tivl si sono accompagnate 
la ripresa dell'iniziativa ester-
na, la partecipazione alle lot-

Richiesta del gruppo dei senatori del PCI 

UNIVERSITY LA LEGGE VA VOTATA 
PRIMA DELLE ELEZIONI DIGIUGN0 

Aspre resisffenze a modifiche positive - La maggioranz a ha varato ieri una soluzione di compromesso che mi-
gliora solo parzialmenfe i criteri per gli assegni di studio e lascia alle Regioni maggiori possibilita d'inter-

vento - L'opposizione dei comunisti ai tre nuovi articoli motivata dalla compagna Rodano 
Sul nodo politico del diritto 

alio studio, accantonato due 
settimane fa e riproposto ieri 
alia assemblea di Palazzo Ma-
dama, i lavori del Senato 
hanno registrato Ieri una nuo
va battuta d'arresto. II gover
no infatti si e presentato 
aH'assemblea con una nuova 
stesura degli articoli 36 e 39, 
e con un nuovo articolo 36 

Sui decreti delegati 

Incontro 
a Firenze dei 

president! 
delle Regioni 

FIRENZC. 25. 
Venerdi si riuniscono a Firen

ze. in Palazzo Medici-Riccardi. 
i presidenti dei Consigli regio-
nali a Statuto ordinario di tut
ta Italia per fare il punto della 
situazione e sui decreti delegati 
e per sollecitare Timmediata 
trasmissione. Sara fatto il pun-
to della situazione dopo l'incon-
tro di Milano e saranno discus-
se anche alcune questioni orga-
nizzative circa il funzionamento 
delle assemblee regionali. La riu-
nione — promossa dal presiden
te del Consiglio regionale to-
scano. Gabbuggiani — assume 
un particolare valore nell'attua-
le fase. delicata ed importante. 
che le Regioni stanno vivendo. 
impegnate come sono. dopo la 
approvazione degli Statuti. nel-
1'esame dei primi tre decreti de
legati trasmessi dal ministro 
per l'attuazione deH'ordinamento 
regionale. Gatto. dopo che altri 
sette decreti (fra i quali quel
lo della Sanita. dell'Agricoltura 
e dei Lavori Pubblici) sono de-
positati presso il presidente del 
Consiglio dei ministri. 

L'Ufficio di presidenza del 
Consiglio regionale toscano ha 
fatto affiggere un manifesto nel 
quale, dopo aver ricordato l'ap-
provazione dello statuto e l'ini-
zio della seconda fase di co-
struzione delle Regioni. si sot-
tolinea che ora I'ordinamento 
regionale dovra ricevere il suo 
reale e concrete contenuto pro
prio con il trasferimento dei 
poteri e delle competenze che 
spettano alia regione. Da) mo
do con cui si faranno le Regio
ni — si afferma nel manifesto 
— dipendera la realizzazione di 
una profonda riforma dello Sta-
to per dar vita ad uno Stato 
fondato sulle autonomie, sul 
decentramcnto e sulla parteci
pazione delle font vive della 
societa. 

bis, che in certe parti addi
rittura peggioravano il testo 
della commissione, e che so
no subito apparsi inadeguati 
a regolare rimportantissima 
materia, cosicche lo stesso 
ministro ha chiesto due so-
spensioni consecutive della 
seduta, che hanno interrotto 
i lavori dell'assemblea per 
tutta la mattina, ritardando-
ne ulteriormente i lavori. 

Dopo una serie di riunioni, 
protrattesi fino a pomeriggio 
inoltrato, la maggioranza ha 
portato davanti all'assemblea 
il nuovo testo dei tre articoli, 
che rappresenta un sia pur 
modesto miglioramento ri-
spetto ai precedenti. correg-
gendo un po' i criteri di ero-
gazione degli assegni di studio 
(vi si fa riferimento anche ai 
figli di famiglie il cui reddi-
to derivi da lavoro dipenden-
te), e lasciando qualche mag
gior margine di intervento 
alle Regioni nella ripartizio-
ne dei fondi dello Stato per 
l'attuazione del diritto alio 
studio. 

Ma neppure sulla nuova 
stesura la maggioranza si e 
dimostrato concorde: alia ri
presa dei lavori il d.c. Carra
ra ha proposto un altro e-
mendamento. che peggiora le 
condizioni fatte agli studenti 
per la partecipazione ai con
sigli amministrativi delle ope-
re universitarie; da parte sua 
Nencioni (MSI) ha chiesto 
modifiche all'articolo: il che 
ha convinto il presidente 
Panfani a sospendere nuova-
mente la seduta. Inline, supe-
rato 1'ostacolo del diritto 
alio studio e ripreso resame 
delle ' norme transitorie. e 
toccato al ministro Misasi lo 
ingrato compito di proporre 
un nuovo accantonamento, 
quello di tutto un gruppo di 
articoli dal 61 al 65, che ri-
guardano Tinquadramento dei 
docenti. U ministro ha chie
sto, appoggiato dal liberale 
Chiariello, «ancora un po' di 
tempo B per ritoccare tale de-
licatissima materia che ri
guarda l'awenire di migliaia 
e migliaia di professor!, e sul
la quale si discute da oltre 
due anni. 

Alia richiesta del compagno 
Romano di impegnarsi a por-
tare in aula questo gruppo di 
articoli insieme a quell! sul 
pieno tempo dei docenti oggi 
stesso, Misasi ha risposto e-
vaslvamente: segno che dietro 
la tattica dei rinvii, stanno 
profondi imharazzi nella mag
gioranza, incapace di metter-
si d'accordo e, al tempo stes
so di affrontare a vlso aperto 
1 suoi contrast!. 

Piu tardi, a proposito di una 
nuova norma controversa, il 
d.c. Bettlol ha proposto addi
rittura il rinvlo di tutu la 
legge in commissione. Su ta
le inqualiflcablle comporta-
mento della maffgtoranza, ed 

in particolare della DC, l'as-
semblea del gruppo comuni
sta ha emesso il seguente co-
municato: (dl gruppo dei se
natori comunisti ha esamina
to Tandamento della discus-
sione degli articoli della ri
forma universitaria constatan-
do, ancora una volta, come la 
maggioranza proceda con 
preoccupante e non casuale 
lentezza e adotti di frequente, 
nei punti piu Importantl, for-
mulazioni ambigue che riflet-
tono le posizioni conservatri-
cl di ben definiti interessi. 

« I senatori comunisti rileva-
no inoltre che la maggioran
za governativa — e principal-
mente la DC — ha spesso re-
spinto, e si orienta a respin-
gere, le proposte modificati* 
ve deU'opposizione di sinistra, 
proposte che corrispondono a 
esigenze obiettive di democra
zia e di rinnovamento della 
cultura italiana e che sono 
notoriamente condivise da lar
ga parte del mondo universl-
tario e delle sue assoclaxionl 
sindacali. 

m II gruppo infine chiede fer-
mamente che la maggioranza 
e il governo sciolgano, senza 
uiteriore ritardo, le riserve 
avanzate fin dal 7 maggio, co-
si da consentire la ripresa in> 
mediata della dlscussione sul 
tempo pieno dei docenti. dan-
done quella univoca definizio-
ne che e elemento essenziale 
della riforma, e cosi da per-
mettere al Senato, secondo Is 
deciskmi ripetutamente prese 
nella conferenza dei caplgrup-
po, di pervenire al voto fina
le della legge prima dell'in-
terruzione dei lavori parla
mentari per le elezioni del 13 
giugno». 

Quanto all'articolo dl cui si 
e discusso ieri, il 36 (assegni 
di studio) e 9 39 (opere uni
versitarie), essi Investono ja 
importantissima materia delle 
misure per l'attuazione del di
ritto alio studio e degli orga-
nismi che debbono realizxar-
lo. La maggioranza aveva pre
sentato inizialmente, nei testo 
della commissione, una piatta-
fonna arretrata e assisten
ziale. 

Neirart. 39 poi si stabiliva 
che fossero esclusivamente le 
opere universitarie a gestire 
i fondi per il diritto alio stu
dio (dalla corresponslone de
gli assegni all'attuazione dei 
servizi sociali per gli stu
denti). 

A tale Impostazione corpo-
rativa 1 comunisti opponevano 

Tutti i deputati comunisti 
sono tenufi ad essere pre
sent! SENZA ECCEZIONE 
ALCUNA alls Camera a 
pertire dalla seduta anti-
merMiana di oggi mereole-
dl H meojio. 

una linea chiara, basata su 
tre punti /ondamentali: 1) che 
la concessione dell'assegno di 
studio privilegiasse esplicita-
mente 1 figli degli opera! e 
dei lavoratori salariati della 
agricoltura e del commercio; 
2) che parte preminente degli 
interventi per 11 diritto alio 
studio fosse concentrata alia 
realizzazione di servizi e at-
trezzature collettive; 3) che, 
fissaU oon la legge dello Sta
to solo alcuni principi genera-
li, tutte le norme di attuazio-
ne delle misure per il diritto 
alio studio fossero lasciate al
ia decisione delle Regioni che, 
con leggi proprie, avrebbero 
dovuto decidere come spende-
re gli stanziamenti dello Sta
to; l'organo del potere loca
le, cioe, avrebbe dovuto rea-
lizzare interamente — come 
del resto la Costituzione pre
vede — tutta la politica per il 
diritto alio studio eliminando 
totalmente la presenza di on 
organismo ibrido come le ope
re universitarie. 

II nuovo testo elaborato alia 
fine di oltre quattro ore di 
discussioni nella mattinata di 
ieri, e votato nel pomeriggio 
dall'assemblea, rappresenta 
un compromesso insoddisfa-
cente, anche se migliore del 
testo precedente: si compone 
di tre articoli (36,36 bis e 39). 
In essi si stabilisce che asse
gni di 300.000 lire, piu 200.000 
ai fuori sede, piu ancora 250 
mila lire anrnie a student] par-
ticolarroente meritevoli o disa-

giati, vengano assegnatl agli 
appartenenti a famiglie con 
un reddito non superiore a un 
milione 200.000 lire annue, o 
a famiglie il cul reddito deri
vi da lavoro dipendente o da 
pensione. L'assegnazione av-
verra, oltre che sulla base di 
questi principi, anche secondo 
norme integrative dettate dal
le Regioni, le quali, inoltre, 
decideranno come suddividere 
i fondi assegnati loro dal ml-
nistero: quale parte doe ero-
gare in assegni di studio e 
quale per Porganizzazione di 
servizi e attrezzature. Gli in
terventi diretti verranno pert) 
lasciati alle opere universita
rie, il cui consiglio di amml-
nistrazlone sara formato da 
quattro docenti, quattro stu
denti e quattro rappresentanti 
della Regione. 

Nel dichiarare il voto con-
trario del gruppo comunista a 
tutti e tre gli articoli, la com
pagna Marisa Rodano. pur 
dando atto del miglioramento 
contenuto - nell'ultimo testo 
presentato dalla Camera, ha 
detto che a un nodo cosi qua-
lificante della riforma come 
11 diritto alio studio non si e 
voluta dare una soluzione che 
rispondesse alle richieste de
gli studenti e all'esigenza, so-
stenuta da tutti, di eliminare 
o attenuare le discriminaaioni 
dl classe fra i giovani che ar-
rivano all'universita. 

v. ve 

Sospesi i lavori del Consiglio 

Alia Regione ligure 
maggioranza divisa 

La rottura e awenuta sulle osservazioni al 
decreto delegato per i poteri di polizia 

GENOVA, 25. 
Nuovo sfaldamento nella giunta regionale ligure: ieri notte. 

dopo una sospensione di oltre due ore, il presidente della giunta ha 
comunicato rinterruzione dei lavori del Consiglio per la « rottura 
di soiidarieta* nella maggioranza di centro sinistra. 

I dissensi politid e i contrast! esistenti non solo nell'ente re
gione, ma in tutto il centro sinistra ligure. e che si manifestano 
nelle crisi degli enti locnli amministrati dalla coalizione, hanno 
trovato cosi una nuova e clamorosa conferma. II presidente de-
mocristiano ha dovuto riconoscere l'esigenza di una verifica nella 
maggioranza impegnandosi a ripresentarsi al Consiglio entro il 
4 giugno prossimo. 

La crisi si e manifestata allorche i sodalisti hanno chiesto una 
sospensione della seduta per esaminare le osservazioni al decreto 
delegato in materia di polizia locale urbana e rurale, mentre le 
altre forze di centro sinistra intendevano votare subito le propo
ste della giunta. Proposte che sono state significativamente votate 
aocbe dai UberalL mentre PCI, PSI e PSIUP si sono opposti. 

te degli opera! e degli stu-
dent!, la presenza nel movi
mento e sulle piu impor
tant! questioni cittadlne; la 
conquista nei centri piu im
portant! della provincia di 
nuovi iscrltti, come a Battl-
paglia, dove i comunisti pas-
sano da 381 del '70 a 550, a 
Cava dove passano da 610 a 
580, a Nocera Inferlore dove 
passano da 400 a 680, a Sca-
fati dove passano da 500 a 570; 
1'apertura di nuove sedi a Bat-
tipaglia. a Salerno citta. a San 
Valentino, a San Gregorlo, a 
Gricigliano, a Villa Littorla. 
On partito che ha rlnnovato 
e svlluppato la sua forza e 
le ragionl profonde della pro
pria presenza. 

La stessa travagliata dlscus
sione interna ha assunto la 
caratterlstica dl una larga ve
rifica di massa tra gli iscrlt
ti, • di un rltrovato collega-
mento democratico tra dire-
zione e base del partito, che 
ha poi trovato la sua massl-
ma espressione nella prepa-
razlone della Conferenza pro
vlnciale dl organizzazione, 
svoltasi, con poteri congres-
suali, dal 21 al 23 scorsi, con 
la partecipazione del compa-
gnl Alinovi, segretario regio
nale e membro della dire
zione e Napolitano della di
rezione dei partito. 84 congres-
si di sezione, 2018 compagnl 
partecipanti, 507 compagnl in-
tervenuti: sono cifre queste 
che stanno a testlmonlare — 
come ha sottolineato nella 
sua relazione 11 segretarlo del
la Federazlone, Amarante — 
come ia verifica critica ed 
autocritica abbia Investito 
tutto il partito, la massa de
gli iscritti, gettando le basi 
di un rinnovato rapporto di 
fiducia ali'interno della orga
nizzazione. A molti congress! 
— ha sottolineato ancora 
Amarante — hanno preso par
te anche lavoratori non iscrit
ti al partito e rappresentanti 
di circoli culturali, dl ammi-
nistrazioni comunali, nonche 
dirigenti ded PSI, del PSIUP, 
del PRI, della DC, della CISL. 

Superiaroo rapldamente — 
ha detto Alinovi — la fase 
della critica, degli sfoghl; 
guardiamo si indietro per ca-
plre i motivl di quanto e 
successo, ma da questa ana-
lisi traiamo la forza e la ca
paci ta di attrezzarci per ave-
re un partito all'altezza del ti-
po di scontro in atto oggi 
nel paese e nel Mezzogiorno, 
un partito in grado di pre-
sentare, di fronte al dichia
rato faiiimento della politica 
governativa verso il Mezzo
giorno, il suo progetto poli
tico da arricchlre e costrul-
re assieme alle forze motri-
ci in movimento oggi per le 
riforme, la democrazia e 11 
social Ismo. 
* Rllancio del partito quindi 
e gia Amarante nella relazio
ne e moltissim! degli Inter
venti (da quello del segreta
rlo della sezione di Battipa-
glia che ha riferito della im
portante ripresa del partito 
nella zona sui teml dell'os-
cupazione e delta ~ lotta al 
sottosalario. a quello del se-
gretario della sezione Gram-
sc! di Salerno, ai compagnl 
delle zone "interne") hanno 
indicate I terreni specific! 
dello sviluppo dell'iniziativa 
nella intera provincia. Una va-
sta iniziativa attorno ai pro-
blemi dell'occupazione aggra-
vati dalla politica speculatlva 
portata avanti in questi anni 
da DC e centro sinistra con 
particolare riferimento alia 
categoria dei conservieri, dei 
braccianti, degli edili, delle 
tabacchine e sul problema 
del rldimensionamento delle 
Manifatture Cotoniere Meridio-
nali; un rilancio, nel momen-
to in cui' si assiste ad un 
contrattacco degli agrari an
che nel salernitano, per Ia 
terra basato sulla lotta per il 
rinnovo ' del contralto . brac-
ciantile, l'applicazione della 
legge sul collocamento agri-
colo ed - i piani dl zona e 
di quella sui Dtti; una ini
ziativa sui problem! della 
scuola; della uiuversita; delle 
attrezzature civili, in coUega. 
mento con lo sviluppo della 
democrazia attraverso la co
stituzione di consigli di quar
tiere eletti dalle popolazioni. 

SuU'impegno futuro del par
tito a Salemo si sono a lun-
go soffermati sia Alinovi che 
Napolitano nelle sue conclu
sion!. Napolitano, richiaman-
dosi al tipo di dibattito, alio 
sforzo notevole ed interessan-
te fatto dai compagnl saler. 
nitani per individuare le pro
fonde ragioni politiche della 
crisi attraversata dalla Pede-
razione, na defmito il docu-
mento precongressuale elabo
rato ed approvato al Com!-
tato federale salernitano «un 
interessante contributo alia 
analisi dei travaglio delle or-
ganizzazioni meridionali del 
partito* e ha rilevato, ricol-
legandosi anche qui a valu-
tazioni emerse dal dibattito, 
come la crisi del partito nel
la provincia di Salemo sia 
la espressione di una accen-
tuazione, fino alia degenera-
zione, di limiti e difetti del
le organizaazioni meridionali. 
Per questo Napolitano ha 
sottolineato che non basta 
aver sconfitto e battuto il 
vecchlo gruppo di potere e 
le posizioni di cui esso era 
portatore e che aveva sptnto 
il pejtito su posizioni di sfi-
ducia e di riplegametno; e 
necessario invece — egl! ha 
detto — sviluppare subito la 
iniziativa politica, 11 movi
mento, la lotta perch* 11 giu-
sto orientamento sulla giu-
sta linea del partito si tra-
duca anche a Salerno nel
la costruzlone di un proces-
so unitario a livello delle 
masse, nella capacita del par
tito di una vasta e ricca ar-
ticolazione dell'* sua iniziativa, 
a livello di forse sociali ma 

anche a livello di schlera-
mento delle forze polltlche._ 

Di fronte ai sempre piu" 
gravi perlcoli dl involuzlone 
a destra, di fronte all'immo-
bllismo della DC, ~ ha det
to Napolitano — il compito 
principale che spetta al par
tito e quello di batters! per 
consolidate ed estendero il 
movimento di lotta per le ri
forme, perche di questo mo
vimento siano protagonist! non 
solo operal, braccianti, con-
tadini, ma anche I plii ampi 
strati popolari, anche una 
parte decisiva delle forze del 
ceto medio; perche 11 movi
mento per le riforme sia sem
pre piu !1 punto dl riferi
mento della ricerca e della 

realizzazione di real! conver-
genze e dl una sempre mag
giore unita tra le forze dl si
nistra per la difesa e lo svi
luppo della democrazia, per 
affermare realmente un tlpo 
di sviluppo economlco e so-
ciale nuovo e diverso del no
stro paese e del Mezzogiorno, 
per un reale spostamento dl 
potere tra le class! sociali a 
favore delle masse lavoratrici. 

La conferenza si e conclu-
sa con Papprovazione unanl-
me della mozlone politica e 
con l'elezione del nuovi orga
nism! dirigenti (Comitato Fe
derale e Commissione Fede
rale di Controlio). 

Lina Tamburrino 

Per spezzare la lotta degli studenti 

Irruzione della polizia 
al Politecnico di Torino 

II brutale intervento sollecitato dal rettore, pro
fessor Rigamonti — Tre universitari arrestatl 

con motivazioni pretestuose 

Conclusi i 
colloqui tra 

Moro e Zahedi 
Una lettera degli stu
dent! iraniani in Italia 

I colloqui del ministro de
gli esteri iraniano, Zahedi, 
con 11 presidente del Consi
glio, on. Colombo, e con il 
ministro degli esteri, on. Mo
ro, si sono conclusi ieri con 
la pubblicazione di un comu
nicato nel quale viene in par
ticolare menzionato l'interes-
se dei due paesi ad una ((po
sitiva soluzione» nel Medio 
Orlente. Zahedi e stato inol
tre ricevuto dal presidente 
della Repubbllca, on. Saragat, 
presente Moro, e anche in ta
le occasione e stata ribadlta' 
l'urgenza di giungere ad una 
soluzione di pace a sulla base 
delle decision! del Consiglio 
dl sicurezza deH'ONU», in
sieme con la speranza di una 
riapertura del Canale di Suez, 
« quale primo passo verso una 
soluzione globale». Zahedi e 
stato ospite di Saragat in una 
colazione. 

, Dal canto suo, la Federazlo
ne delle Unioni degli studen
ti iraniani in Italia ha fatto 
pervenire al ministro un mes-
saggio nel quale lo si invita 
a dlscutere in una conferenza 
stampa, insieme con rappre
sentanti della Federazlone 
stessa, alcuni gravi eplsodi 
della repressione contro l'op-
poslzlone nell'Iran. 

La FUSII si riferisce in 
particolare alle dichiarazio-
ni del generale Behzadi. pro
curator militare di Teheran, 
concernenti le sue attivita, e 
la condanna da tre a dieci an
ni di reclusione per i suoi 
membri; le cause deirarresto 
di Rezai, membro della Fede
razlone e incaricato deH'iim-
nesty International, e a le sue 
attual! condizioni; le cause 
delle ripetute serrate all'Uni-
versita di Teheran; l'attacco 
della polizia ad un pacifico 
corteo di scioperanti della 
fabbrica tessile Giahancit di 
Karaj, presso Teheran, e l'uc-
cisione di dodici manifestan-
ti; la fucilazione di tredici 
patrioti not! come « gruppo di 
Siakhaln, il 17 marzo. e la 
condanna d! diciotto patrioti 
noti come a gruppo di Pale-
stinan. 

Dopo la conclusione dei col
loqui con Zahedi, Moro ha 
brevemente incontrato i gior-
nalistl alia Parnesina. In tale 
occasione, egli ha dichiarato 
tra l'altro: aL'Italia, avendo 
riconosciuto la Cina popola-
re, intrattiene relazioni diplo-
matiche solo con essa e si 
comporta in conseguenza nel
le sedi internazionali. L'ltalia 
ritiene che ad essa spetti il 
seggio alle Nazioni Unite. II 
nostro voto, quindi, sara in 
favore deU'ingresso della Cina 
popolare ». 

Dalla nostra redazione 
TORINO, 25. 

Per la seconda volta — 
chiamata dal rettore profes
sor Rigamonti — la polizia 
e entrata in forze al Politecni
co. Era accaduto venerdi, e 
successo di nuovo oggi pome
riggio. 

Gli studenti sono da mesi 
in agitazione per i presalari; 
centinaia di giovani che han
no le famiglie lontane e tutti 
i titoli per fruire di questo 
diritto, ne sono privati. II 
rettore, per mesi, ha saputo 
solo allargare le braccia: 
«Non ho fondl». Questa ri-
sposta, non accompagnata da 
alcuna iniziativa, ha natural-
mente esasperato gli studenti. 

Le assemblee nella Facolta 
di ingegneria si sono succe-
dute in questi giorni. Anche 
oggi i giovani si sono riuniti 
ed hanno deciso che una dele
gazione avesse un Incontro 
col consiglio di amministra-
zlone. Nel pomeriggio un pic
colo corteo si e formato, una 
trentina di studenti sono stati 
fattl entrare dal rettore 

II rettore ha tergiversato 
finche non sono entrati al Po
litecnico alcune decine di ca-
rablnieri. L'ufflciale che 1! co-
mandava si e presentato ed 
ha chiesto ordini. Sembra che 
la risposta del prof. Riga
monti sia stata assai sbriga-
tiva: «Fate sgombraren. 

L'operazione e immedlata-
mente iniziata, nelle scale si 
e determinato uno sbanda-
mento. Nel cortile vi e stata 
una carica, due giovani sono 
stati presi e portati via. 

Gli studenti passata la pri
ma sorpresa, si sono riuniti 
in assemblea dopo aver sbar-
rato il corridoio con gli arma-
dietti. La richiesta emersa im-
mediatamente e stata il rila 
scio dei due fermati. Intanto 
ai carabinieri si sono aggiun-
ti reparti di PS in assetto 
di carica, Li comandava il 
vice-questore Rizzo, che ha 
chiesto la rimozione degli ar-
madietti «tempo dieci minu-
ti*. Erano le 18,15. Due gio
vani hanno informato l'as-
semblea. Gli ostacoli nel cor
ridoio sono stati rimossi da-
gli studenti. II rilascio dei 
fermati perd non - avveniva. 

L'ufficio politico della que-
stura ha informato piu tardi 
che i tre studenti di ingegne
ria sono stati arrestati sotto 
l'imputazione di a violensa. 
resistenza. oltraggio e vilipen-
dio». Si tratta di Pompeo 
Pagliara 25 anni, Diego Lo 
Presti 20 anni e Antonio D*A 
mico di 23. 

II rettore dal canto suo. ha 
informato nel tardo pomerig
gio di non aver autorizzato 
alcuna delegazione ad entra
re nella sala del consiglio di 
amministrazione. Gli studen
ti vi si sarebbero introdotti 
dopo che un professore si era 
recato a parlare con loro. Cir
ca l'occupazione di alcuni Isti
tuti (in atto mentre scrivla-
mo) II prof. Rigamonti ha 
detto di poterla tollerare solo 
per ouesta notte e purer* non 
accadano Incident!. 
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